

LE HAVRE

Champion handisport de natation et porte-drapeau de la flamme

Thierry Le Gloanic, multi-médaillé paralympique en natation, sera l'un des 24 porte-drapeaux lors du passage de la flamme olympique vendredi 5 juillet. Rencontre avec ce sportif âgé de 61 ans qui nage tous les jours au CNH et qui continue la compétition.



Médaille d'or pour Thierry au 50m papillon des derniers Championnats de France

Thierry Le Gloanic, multi-médaillé paralympique en natation, a été choisie par la Ville pour être l'un des 24 porte-drapeaux qui accueilleront le dernier relayeur, lors du passage de la flamme olympique vendredi 5 juillet prochain au Havre.

À 61 ans, Thierry Le Gloanic nage tous les jours au CNH, son club depuis 2015. Et il continue à glaner des médailles, comme récemment aux championnats de France handisport à Châlons-en-Champagne. Né avec une agénésie qui le prive en partie des deux avant-bras et d'une jambe, le nageur raconte que ses parents ont tout fait pour qu'il soit le plus autonome possible. « J'ai été appareillé très jeune et, à 20 mois, je marchais avec une prothèse, très lourde et inconfortable. », se souvient celui qui a suivi une scolarité « normale » à l'école publique.

UNE RÉVÉLATION

Son histoire avec la natation commence à l'âge de 9 ans. « On allait à la piscine avec ma classe de CM1, mais moi je restais sur le banc. » Sur les conseils du maître-nageur qui lui apprend qu'il existe une association de natation handisport au Havre, soutenu par ses parents, il commence à nager en 1972 et c'est une révélation : il est doué et, l'année d'après, il commence la compétition. C'est aussi dans ce club qu'il côtoie pour la première fois le handicap : « Beaucoup de mutilés de guerre, ou conséquences de poliomyélite. » Arrivent alors les premières victoires, surtout en nage dos, « c'est première nage qu'on apprend aux enfants handicapés, parce qu'il n'y a pas à gérer les techniques de respiration », précise-



Le CNH, dont Thierry est membre du comité directeur, est équipé pour l'accueil des personnes en situation de handicap Photos THIERRY LE GLOANIC

t-il. Au fil du temps, les entraînements s'intensifient et, dès 1976, il participe à ses premiers championnats de France.

« DES GENS PAYAIENT POUR NOUS VOIR NAGER »

À 16 ans, il gagne sa première médaille d'argent et obtient une sélection en équipe de France. La première de nombreuses aux jeux paralympiques en (1980 et 1984) et aux championnats de France, d'Europe ou du Monde. Parallèlement, il poursuit sa scolarité jus-

qu'à un DUT informatique. « Le statut de sportif de haut niveau n'existait pas, et il n'y avait aucun aménagement d'horaires. »

Lorsqu'en 1987, il n'est pas sélectionné pour les jeux de Séoul qu'il a pourtant préparés assidûment, c'est un coup dur. Il décide alors de mettre vie privée et professionnelle de côté pour se consacrer exclusivement à la préparation des JO de Barcelone, et part s'entraîner à Caen. Il en reviendra avec une médaille d'or et deux d'argent. « C'était la genèse des jeux pa-

ralympiques tels qu'on les connaît maintenant. On était dans le même village olympique que les valides, et des gens payaient pour nous voir nager ! »

Sur ce succès et ce très bon souvenir, il choisit d'arrêter la natation, pour faire se concentrer sur sa vie personnelle. Emploi, mariage, retour au Havre, un enfant... C'est en 2013, qu'il se remet à nager au CNH, reprend peu à peu la compétition, et gagne ! « On est toujours compétiteur dans l'âme », confie celui qui est aujourd'hui co-responsable du handicap au comité de direction du CNH.

S'il dit avoir accepté la proposition d'être porte-drapeau vendredi 5 juillet afin de représenter le handicap et le CNH, il ne cache pas son amertume que des champions paralympiques havrais comme lui ou Robert Gallais n'aient pas été sollicités pour porter la flamme.

UN PALMARÈS IMPRESSIONNANT

- Champion du monde en 1986 (3 titres) et 1990 (2 titres), d'Europe en 1991 (2 titres) et Paralympique en 1992.
- Médaillé aux Jeux Paralympiques de 1980 (1 médaille d'argent), de 1984 (2 médailles de bronze) et de 1992 (1 médaille d'or + 2 médailles d'argent).
- Médaillé aux Jeux Paralympiques de 1980 (1 médaille d'argent), de 1984 (2 médailles de bronze) et de 1992 (1 médaille d'or + 2 médailles d'argent).
- Capitaine de l'équipe de France de Natation Handisport de 1989 à 1992.
- 29 titres de champion de France de 1979 à 1992, 1 titre de champion de France N2 en 2018, 8 titres de champion de France Master (vétérans de plus de 45 ans) de 2019 à 2024.

“Je filais comme un petit poisson”

« Jusqu'en 1972, je ne m'étais jamais baigné ni en piscine, ni en mer. Ma famille était originaire de Vannes, et nous y passions nos vacances, mais je restais toujours habillé sur la plage. Même si mes parents ne m'ont jamais "caché", il semblait impossible de me montrer en maillot de bain en public. À partir de l'été 73, je savais très bien nager. Mes parents me déshabillaient donc, mon père me portait dans ses bras jusqu'à l'eau, et je filais comme un petit poisson, sous le regard surpris et curieux des gens. »